

La tarifa de la electricidad aumentará a contar de cinco días más:

Gobierno no logra contener rebelión oficialista ante alza de la luz y FA alude al estallido

Desde el Ejecutivo anunciaron que es improbable avanzar en la medida de los subsidios que piden desde Apruebo Dignidad y Socialismo Democrático.

RIENZI FRANCO

Pese a haber tratado el tema en el comité político de La Moneda, el Ejecutivo aún no logra aplacar la rebelión oficialista ante la próxima alza de la tarifa de la electricidad prevista a contar de cinco días más, al comenzar julio.

Por segundo día consecutivo se mantiene el pulso sobre La Moneda para poder lograr un avance en materia de subsidios, pese a que están considerados de manera parcial, para así amortiguar el impacto del aumento en el precio de la luz, el que se prevé podría incidir electoralmente.

La presidenta de la Cámara, Karol Cariola (PC), arremetió contra el aumento tarifario de la luz anteayer, al plantear que “tenemos que ser empáticos, ponernos en los zapatos de las familias chilenas, en el impacto que tiene un alza en la cuenta de la luz en su vida cotidiana, en su economía familiar. Por eso es que hay que buscar soluciones de fondo. Hace un año atrás, la Comisión Nacional de Energía advirtió que venían estas alzas. Se proyecta entre un 15% y un 20% en el mes de julio y más de un 40% en el mes de octubre. Esto no lo podemos aceptar”.

Y ayer se sumó el Frente Amplio, el que en bloque suscribió una declaración pública sobre la materia. En parte del documento, se puede leer: “manifestamos estar disponibles para dialogar sobre otros mecanismos complementarios que permitan frenar el alza en las cuentas de luz y, con ello, el alza en el costo de la vida, considerando que se trata de una problemática urgente, sobre la que profundizar las acciones de gobierno que han apuntado a enfrentar la inflación. Junto a ello, nos parece re-



El Frente Amplio y el Partido Comunista, que en conjunto conforman Apruebo Dignidad, han emplazado al Gobierno del que forman parte, para que amortigüe el alza de la tarifa de la luz.

levante no perder de vista el problema de fondo sobre el precio de la electricidad, que ha significado la acumulación de una deuda que hoy asciende a 6 mil millones de dólares, por la decisión política transversal de frenar el alza de la electricidad en época de estallido social y pandemia. A la vez que avanzar en los procesos de conversión de la matriz energética limpia y económica, para no depender de políticas de subsidios”.

Así como los emplazamientos han sido de Apruebo Dignidad, desde Socialismo Democrático también se han quejado por el alza en el precio de la luz. Que el ministro de Hacienda, Mario Marcel, “patrocine el proyecto de ley que hemos presentado desde la bancada del Parti-

do Socialista en orden a eliminar el requisito de no tener deudas de luz para que las personas más vulnerables puedan postular al subsidio eléctrico”, pidió el diputado PS Marcos Illabaca, quien coincidió con el secretario de Estado en Los Ríos.

Y, en segundo término, el parlamentario pidió “que este se haga extensivo a las capas medias de nuestro país, porque para las isapres (hay para) darles la cantidad de años para ponerse al día y poder pagar. Y para los chilenos que hoy tienen que enfrentar este momento difícil, no hay dinero”.

Por ello, Illabaca expresó: “creo que el Gobierno debe reestudiar su postura. Tenemos que ver de qué manera beneficiamos no solamente a las personas más

vulnerables de nuestro país, sino que a la mayor cantidad de chilenos que la están pasando mal”.

También desde el Socialismo Democrático, el presidente de la comisión de Minería y Energía del Senado, Juan Luis Castro (PS), afirmó que el “ministro de Hacienda tiene razón cuando dice que hay que allegar más recursos para ampliar la cobertura del subsidio eléctrico, pero también hay que hacer un esfuerzo político y técnico, y por eso hay una mesa dedicada a eso por ley, para que propongamos, ya sea por la vía de la disminución del IVA, por la vía de fondos soberanos, por la vía de un impuesto verde a la emisión de carbono u otras vías, llegar lo antes posible a mecanismos nuevos de financiamiento que ojalá nos permita llegar al 70% de los hogares que significa la clase media en Chile que hoy día está abandonada”.

AUMENTO
 El alza en el precio de la electricidad está considerado desde el 1 de julio.